

LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

DON FELIPE J. ALVARADO, SIN QUERERLO SE REFIEBE A LA ALUCION QUE LE HACE EL GENERAL DON JORGE VOLIO

No he de declinar, nos dijo, atenciones honorosas que se me dispensan porque el general lo quiere

Conversamos ayer unos breves momentos con don Felipe J. Alvarado quien también había sido uno de los citados por el general Volio en su ya famoso artículo. A este respecto nos dijo don Felipe:

Varios periodistas me han visitado con el fin de que yo conteste las alusiones del general Volio pero francamente no creo que valga la pena de explicar una vez más lo que tantas veces les he explicado. El general Volio puede decir lo que quiera ahora de mí porque ya no soy un posible partidario de don Manuel Castro Quesada.

También nos conversó don Felipe aprovechando esta oportunidad acerca de los asuntos económicos pendientes de aprobación en la cámara.

Agradecemos al señor Alvarado sus manifestaciones.

VEO CON SATISFACCION, NOS DIJO EL EX - PRESIDENTE LIC. DON RICARDO JIMENEZ QUE ALGUNOS DE LOS AMIGOS POLITICOS MIOS QUE DEBIDO A MIS NEGATIVAS SE HABIAN IDO PARA OTROS PARTIDOS, ESTAN REGRESANDO DE NUEVO

ME DICEN QUE OTROS, EN CAMBIO SE UEDAN DEL OTRO LADO. LO SIENTO, PERO NO ME RESIENTO CON ELLOS. FRENTE A MI, O JUNTO A MI, SE-RAN SIEMPRE MIS AMIGOS Y BUENOS CIUDADANOS

YO NO ESTOY DE ACUERDO CON LAS IDEAS POLITICAS DEL SR. CASTRO QUESADA Y CREO QUE NO DEBEN ESTARLO AQUELLOS QUE QUIERAN MANTENER LA PUREZA DE NUESTRA COSTA RICA EN SU VIDA REPUBLICANA Y DEMOCRATICA. PERO CONTRA EL SR. CASTRO QUESADA EN PERSONA, YO NO TENGO ABSOLUTAMENTE NADA QUE COBRARLE NI MOTIVOS PARA ODIARLO

Lo que importa es que haya concepto claro de la República y de lo que es la Patria costarricense. Lo que yo pido es que voten por los principios patrios que son la médula de la República y de los grandes ideales

Pasada la primera tempestad política en que se abrieron los frentes de una y otra parte, y en que se han hecho y contestado cargos que francamente no honran estos últimos al país, visitamos esta mañana al licenciado don Ricardo Jiménez candidato por tercera vez a la presidencia de la República.

Yo con satisfacción nos dijo—que algunos de los amigos políticos míos que debido a mis negativas se habían ido para otros partidos, están regresando a las tiendas del nuestro. Confiarme con agradecerlo, sería muy poco. No puedo menos que elogiar sus gestos de lealtad y de convicción.

para entregarle mi mano, tampoco he de preguntarle a los buenos amigos de qué lado estuvieron en la campaña política para continuar tan buena amistad. En mi propia vida yo tengo un ejemplo de lo que ahora estoy diciendo. Yo era de la casa de los Tinoco desde muy niño. Tengo por cierto un recuerdo impreciso. La primera idea que tuve de lo que es una bella mujer fue entonces. Las retinas de mis ojos recogieron prístimamente ese concepto cuando conocí a doña Lupita, la madre de Federico y Joaquín Tinoco.

Hasta aquí las declaraciones del ex-presidente Jiménez que nosotros hemos reconstruido hasta donde nos ha sido fiel la memoria.

Los Rumores Políticos de Anoche COMENTARIOS QUE SE HACIAN CON RESPECTO DEL RETIRO DE LA CANDIDATURA DE DON LEON CORTES

Recogemos en estas líneas el rumor que anoche circulaba insistentemente por clubs y corrillos políticos de esta capital. Numero de personas nos detuvieron en la calle para preguntarnos qué noticias teníamos respecto de la renuncia de la candidatura del licenciado don León Cortés, y del ofrecimiento que se había hecho de la misma a don Otilio Ulate, director de nuestro colega "La Tribuna".

Como las personas que nos hicieron tal pregunta son merecedoras de fe por su reconocida seriedad, tratamos de investigar la verdad de los hechos y buscamos, en las primeras horas de la noche, al señor Ulate.

Don Otilio nos recibió muy cordialmente, pero no dio mayor importancia a nuestras preguntas, las que contestaba en tono de broma, sonriendo con una sonrisa enigmática. No obstante que don Otilio no quiso desmentir nada, tampoco confirmó el rumor.

Del Momento Político

Actividades del castrismo — Los viernes castristas por radio

Anoche se inauguró la noche castrista en el aire. Desde la estación radiodifusora de don Gonzalo Pinto, los señores don Raúl Martín Tinoco, don Ricardo Toledo, don Juan Bautista Chinchilla, don Rafael Machado Pinto y don Alberto Durán Rocha, perfeccionaron sus discursos de propaganda política a favor de la candidatura del licenciado don Manuel Castro Quesada.

Comisiones de propaganda

Hoy el partido castrista ha enviado comisiones de propaganda a varios lugares de la república.

Un grupo de elementos castristas, salió esta tarde para Orizaba, con el fin de organizar la directiva del partido en ese lugar. Para Alajuelita salió esta tarde don Alberto Durán Rocha, orador propagandista del castrismo, quien se propone efectuar una reunión en ese lugar.

Actividades del ricardismo — La hora del radio del partido republicano nacional

Se nos dice que muy pronto, desde una importante estación radio difusora de esta capital, serán perfeccionados los discursos de propaganda del partido que postula la candidatura del licenciado don Ricardo Jiménez Oremano.

Las comisiones

Hoy, en nuestra visita al club, fuimos informados de que un grupo de propagandistas políticos, todos pertenecientes a la plana ma-

yor del ricardismo, se prepara para encabezar comisiones a diferentes lugares de la república.

Actividades del carlismo — Don Carlos María sale para Puntarenas

Hoy salió para Puntarenas el candidato y jefe del partido republicano (carlista), acompañado por el licenciado don Rogelio Montagné Carazo y el diputado don Ricardo Villafranca.

Diferentes lugares de la república fueron despachados ayer y hoy varias comisiones, compuestas todas ellas por prestigiosos carlistas.

El carlismo y su club en San José

Posiblemente, hoy queda completamente instalado y listo para recibir a los partidarios de don Carlos María Jiménez Ortiz.

Se nos dice que se prepara para el lunes una asamblea de todos los dirigentes del partido, quienes recibirán instrucciones para intensificar la campaña política en todo el país.

Actividades del cortesismo — Don León sale para Puntarenas

Como ayer habíamos anunciado, don León Cortés, jefe y candidato del partido regeneración nacional, acompañado de su plana mayor, salió rumbo a Puntarenas, donde sus simpatizadores y amigos preparan grandes festejos en su honor. Esta noche don León asistirá a una reunión a la cual ha sido invitado con sus acompañantes; esta reunión tendrá lugar en el Teatro Puntarenas.

A CIENTO CINCUENTA Y SIETE MIL MILLONES DE FRANCO ASCIENDEN LAS RESERVAS DE ORO DEL BANCO DE FRANCIA

El problema religioso mexicano

VERACRUZ, 25. — El obispo de esta diócesis, Guizár y Valencia, ha dado instrucciones a los sacerdotes de su dependencia para que permanezcan en sus respectivos curatos hasta que sean agotados los recursos legales ante las autoridades judiciales federales para impedir que sea puesta en práctica la orden del gobernador Tejeda de que sólo permanezcan en ejercicio de su ministerio trece sacerdotes en todo el estado.

El gabinete francés aprueba el informe de Laval

PARIS, 25. — El gabinete aprobó unánimemente el informe de Laval sobre la conferencia de Londres, considerando que con su actitud "defendió los intereses de Francia".

Incendio de un asilo

FISTBURGO, 25. — Un incendio destruyó parcialmente un asilo de ancianos en donde se hospedaban 231 personas, 28 de las cuales, en su mayoría mujeres, perecieron en el siniestro; los heridos ascienden a 150.

Un triunfo de Carnera

ROCHESTER, 25. — Primo Carnera venció por knockout a Knute Hansen, en el primer round de su pelea, concertada a diez. La victoria la obtuvo por medio de un "uppercut" con la derecha, que puso fuera de combate a Hansen cuando apenas habían pasado dos minutos y diez segundos de inicio del encuentro, y después de caer dos veces. Carnera pesó 274 libras y media y Harsen 205.

Seis personas mueren al incendiarse un avión

SOFIA, 25. — Seis personas murieron al incendiarse uno de los aeroplanos que hacen el servicio de pasajeros entre Bucarest y Constantinopla, y el cual cayó durante una tormenta en un bosque cerca de Mokren, 50 millas al oeste de Borganas.

Las reservas de oro del Banco de Francia

PARIS, 25. — El Banco de Francia anuncia que sus reservas de oro ascienden a más de Cincuenta y siete mil millones de francos, lo que constituye un record en su historia. Durante el día de hoy se han hecho las más grandes importaciones de oro, diez toneladas de oro y por tren, pues en siete aeroplanos llegaron otras cuatro toneladas, con un valor total de veinte millones de dólares.

Atentado dinamitero en Nápoles

NAPOLIS, 25. — Dos personas resultaron heridas a consecuencia de la explosión de una bomba en el centro de la ciudad a las 1 y 15 p. m.; los daños materiales fueron de alguna consideración. Dicha arcada tiene techo de vidrio y los pedruzcos de cristal que volaron en todas direcciones lesionaron a algunos transeúntes.

Bruening informa a Hindenburg acerca de la conferencia de Londres

BERLIN, 25. — El canceller Bruening informó ampliamente al presidente Hindenburg de los resultados de la conferencia de Londres y también de las conversaciones de París. Después se reunió el gabinete discutiendo las medidas financieras aconsejables, especialmente la suspensión de las restricciones impuestas a los bancos.

LA SITUACION POLITICA DEL BRASIL

La situación política del Brasil se puede considerar enteramente normal, y el Gobierno desarrolla un programa económico y administrativo para la rehabilitación financiera del país. El Presidente Provisional, Dr. Getulio Vargas, en entrevista que concedió en esta semana a los corresponsales de la United Press, para ser publicada en todos los países de Hispano América, dijo:

No hay prisioneros políticos en el Brasil y todos los miembros del Gobierno depuesto por la revolución reciente, pueden volver a este país cuando a bien lo tengan. Es natural que hay muchas gentes que no quieren volver al país pero ello no obedece a razones políticas, sino que por actos administrativos o de gobierno en el régimen depuesto, tienen cuentas pendientes con los tribunales comunes.

En cuanto a las condiciones económicas del Brasil, puedo decir que han mejorado notablemente, pues el Gobierno Provisional ha logrado balancear sus presupuestos, reduciendo sus egresos en cuatro millones de dólares y aumentando a los bancos.

tando sus ingresos en treinta millones, haciendo en favor del Tesoro Público una diferencia de setenta millones de dólares, con lo cual hemos podido afrontar la crisis mundial victoriosamente.

Refiriéndose al comunismo en el Brasil el Dr. Vargas declaró que éste no existe en aquella República ni hay grupos políticos que tengan ideales que puedan considerarse conectados con las teorías soviéticas.

Se refirió al plan de cooperación entre las naciones latino americanas propuesto por el ex - ministro de Chile, Dr. Antonio Planet. —El plan propuesto por el señor Planet merece la consideración de todos los estadistas de América, y debe ser estudiado para fijar y valorar sus posibilidades de aplicación práctica. Cada país que tiene su producto especial y una combinación de tarifas aduaneras entre todos los países americanos, tiene que dar magníficos y prontos resultados. Personalmente simpatizo con ese proyecto y haré cuanto esté en mi mano para que el Brasil concurre a las conferencias internacionales que se proponen en el mismo.

Karikatos de Actualidad

Por Solano



Doctor don EDUARDO AGUIRRE Y VELEZQUEZ

De nuevo está el amigo entre nosotros; lo presento a vosotros. Lectores de esta CRITICA pujante; claro que un poco feo, un poco raro, mas así el dibujante lo ha visto y en verdad que no fue avaro. No importa si la ceja o si los lentes, si la calva, la boca o si los ojos; lo que importa es decir que las simientes de afectos que sembrara en nuestras gentes reviven florecidos, y, en manojos, van hasta el buen amigo que en un vuelo otra vez llegó ayer a nuestro suelo.

"Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

Miguel Angel Obregón

Murió, el eterno rebelde, pero los rebeldes tienen a las veces almas tiernísimas y la de Miguel Angel sangraba sin cesar desde que al perder el calor de su idolatrada mamá, hace tres años, la vida tornósele duramente cruel. Yo lo conocí bien muy de cerca, en camino largo, en sus épocas fugaces, de relativo bienestar y en las duraderas: acacias y tormentosas. Fue amigo y sé que su inteligencia más que superior, era verdaderamente extraordinaria.

Era una extraña personalidad, con un yo admirablemente defendido que se alimentaba de su propio caudal intelectual. Luchador infatigable y valiente cayó cien veces y otras tantas volvióse a erguir. Sabía que su adaptación al medio y a los hombres entre quienes vivía les sería implacablemente fatal; más no fue nunca una oveja del rebaño y prefirió caer en la pelea que entrar en el redil. Combatió contra todos y contra todo, angustiado por insaciable sed de justicia, pero la lucha era harto desigual y todos y todo lo llevaron a la tumba, sin lograr vencerlo.

Conversador aménísimo, sutil y sugestivo, sin que él mismo se diera cuenta escamoteaba el tiempo de sus compañeros, con anécdotas interesantes y plenas de ingenio, que, con el mordiente de su gracia, grababan el recuerdo de algo útil, de algo aprendido en sus violentos encuentros con la vida. Su lógica era de acero y llegaba hasta la dureza del concepto; así lo imponían las circunstancias.

Nada bastaba a apaciguar aquel espíritu inquieto, sensitivo que parecía palpitar con el dolor universal. Sus escritos chispeantes, incisivos, irónicos, sentimentales, serios, filosóficos, hijos de una inteligencia clarísima y proteiforme figurarán a la par de los de esa positiva gloria de las letras de Costa Rica, su hermano político Omar Dengo a cuyo lado Miguel Angel duerme al fin en paz su último sueño. Tumba ilustre la que encierra a esos dos caballeros de la pluma del valor y de la hidalguía. Sean estas breves líneas un trasunto siquiera del pesar que a tantos señorea.

MODESTO HUETE.

SASTRERIA AMERICANA J. PIEDRA C.

Confecciona los mejores trajes, por su larga experiencia en los Estados Unidos
Gran surtido de casimires ingleses.
75 varas al Oeste del Parque Morazán ave. de las Damas

ALMAS FEMENINAS

Doctora J. v. de Picado

Quiénes afirman la inferioridad de la mujer cometen un gran pecado contra la psicología. Cuando una entre las mujeres realiza un ideal de grandeza, alcanza los mayores grados de espiritualidad y de amor. ¿Y qué hay más grande y más noble que una madre buena e ilustre? Toda la sabiduría del hombre no es suficiente contrapeso para su corazón. Vale más una lágrima de madre que la Lógica de Aristóteles; un suspiro de ella, que La Divina Comedia del Dante. Esto lo he pensado en presencia de la sabiduría y dulzura de esta egregia matrona: doctora J. v. de Picado.

A su experiencia copiosa en el ejercicio de la medicina, une el sentido materno de la caridad, hasta los últimos extremos de la dulzura. ¡Qué bondad de alma! Me la imagino, frente a la miseria de los pobres que protege con su regalo o su consejo, suspirando de ternura. ¡Madre dulcísima! Su espíritu caritativo trabaja en la sombra, lejos de inútiles cobranzas de fama. De otro modo la suya no sería caridad perfecta, ni amor puro. Yo rompo ahora esa humildad con mi prosa, no para halagarla a ella; para que los buenos y los sabios sepan serlo mejor a la luz de un ejemplo.

Es una mujer polaca: a través de su alma he querido ver siempre la belleza de su tierra. Ya la conocíamos en las rebeladas dolorosas de Chopin y la amábamos en los soberanos ritmos de su música. Ahora, la comprendemos mejor a través de sus madres. ¡Oh sufrida Polonia! Acaso el dolor os haya hecho armoniosa y caritativa en vuestros hijos, en vuestros nietos. Si yo viviese en tus valles y llegase una invasión extranjera en son de conquista, a tus pueblos, te defendería con mi sangre y mi vida, pensando en tus mujeres y tus músicos, como si estuviese en las comarcas lombardas, donde mi padre abrió, por primera vez, sus ojos azules. ¿Qué más podría decir sobre la influencia que ejerce esta doctora polaca, frente a mis campos de lucha?

Después de decirlo, me he quedado en silencio escuchando, en el tumulto de una Europa convulsa, las tormentas musicales de Chopin, con cuyos ritmos marcha el alma maternal de Polonia, envuelta en sus banderas de gloria.

EL CABALLERO DE LA JUSTICIA

RADIOS

ONDA CORTA :: ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios

bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C.

Agente Distribuidor

San José Apartado No. 26

DE HEREDIA

Terminaron las solemnes festividades de la Virgen del Carmen con la mayor pompa. El templo arreglado artísticamente, bajo la dirección del joven don Jesús Hernández, y la música del coro bajo la hábil batuta de don Juan Rafael Alfaro fué algo delicioso. Los oradores sagrados del lunes veinte al jueves veintitres, que fué el octavario y que ellos son los presbíteros don Víctor M. Villalobos, Miguel Chaverri, Rafael Camacho, Juan Vicente Solís y Ricardo Salas, todos heredados, estuvieron a la altura; ellos son intérpretes de la divina literatura. Felicitamos al digno señor cura monseñor Benavides y a todos los que contribuyeron a esta hermosa fiesta del Carmen, que ha sido apreciado en la culta y católica ciudad de las flores.
Corresponsal - Viajero.

NUESTRA SOCIEDAD MEDALLONES

La boda de hoy Cañas Mora

Hoy a las siete y media de la mañana, en la iglesia de la Soledad, el señor presbítero don Carlos Borge, impartió la bendición nupcial a los distinguidos jóvenes María Cecilia Mora Villegas y don Antonio Cañas Iraeta. María Cecilia es una gentil y virtuosa dama que une a su belleza la más exquisita espiritualidad.

El joven Cañas, preparado y culto, quien ha conquistado un preferente lugar entre las nuevas generaciones. Ambos son elementos muy estimables de nuestra sociedad.

CRITICA formula muchos votos por la felicidad del nuevo hogar.

Club Internacional

Esta noche se efectuarán unos tumbados danzantes en el local del club. El programa musical estará a cargo de la reputada orquesta Barquero.

San José Athletic Club

Mañana se celebrará un café danzante en el local del Athletic. Entre nuestra sociedad reina gran entusiasmo por esta fiesta, que promete estar muy lucida.

Regreso

Después de terminar los estudios de comercio que llevaba a cabo en una de las principales universidades de Nueva York, regresó hoy a San José nuestro estimado amigo don Alberto Arce M. Felicitamos al señor Arce y le deseamos muchos triunfos y una grata permanencia entre los suyos.

Para Panamá

Ayer salió para Panamá el conocido empresario don Mario Urbini, quien a esa república en vía de negocios.

Atento saludo

CRITICA presenta por este medio un atento saludo de bienvenida al distinguido coronel venezolano don Rafael Ernesto Pérez Luña, quien ingresó ayer a esta capital, donde permanecerá varios días. Es nuestro deseo que la permanencia en Costa Rica le sea agradable.

Afectuoso saludo

CRITICA saluda muy afectuosamente al distinguido doctor don Eduardo Aguirre Velásquez y su señora esposa, quienes ingresaron ayer a esta capital procedentes de Guatemala. Les deseamos a los estimables esposos una grata permanencia entre nosotros.

Jabón "Campana" Si



Señora ANGELA BEECHE C.

Sobre su regazo pudo reclinar la cabeza un Dios agonizante de amor y de tristeza...

FRENTE A LA OFICINA DEL CABLE
SASTRERIA ESTRELLA de ARTE
G. ARTAVIA
Contiguo Teatro Raventos

Se sienten los efectos del "Dumping" Ruso en Costa Rica

Hemos observado que en el comercio ya se están vendiendo fósforos de procedencia rusa, a más bajo precio que los de procedencia sueca. Esto se debe a la propaganda que la Rusia Soviética está llevando a cabo en todos los mercados europeos y americanos con el fin de hacer bajar la mercadería, esto es, lo que se llama

"dumping", que viene a ser una de las formas usadas por el Soviet de introducirse en los mercados con mercaderías, alguna de ellas de mala calidad pero que se pueden vender sin admitir competencia. En Costa Rica estos fósforos de procedencia rusa se están vendiendo a precios sumamente bajos.

Calderos ó Cafeteras a mitad de precio.

ALMACEN ROBERT

TOMAD
Cerveza "TRAUBE"
TOMAD
Refrescos "TRAUBE"

Comentando un proyecto absurdo

Al congreso nacional ha sido presentado un proyecto para establecer sanciones penales contra quienes practiquen sin título legal las profesiones de medicina, farmacia, derecho, etc. y como es ley, la Liga Homeopática de Costa Rica juzga que eso podría venir a perjudicar injustamente sus intereses, que son los del público en general, por no estar nuestros títulos o licencias debidamente autorizadas hasta ahora por las leyes de la República y como por otra parte, dicha ley proyectada, vendría a herir nuestros principios constitucionales de derecho, creemos conveniente hacer las siguientes objeciones:

a) En cuanto al artículo 1º: Una de las condiciones esenciales de la pena es que sea proporcional a delicto o falta a que se aplica. La pena que para los casos a que nos referimos se determina, es prisión en cualquiera de sus grados o multa mayor en sus grados cuarto a sexto. Se trata, pues, de proceder con un rigor extremo, ya que la primera pena indicada comprende un lapso que puede ser hasta de diez años y la segunda la imposición al pago de una suma que puede llegar hasta \$4.300.00. Se establecen penas que fijan el Código Penal únicamente para delictos muy calificados por su gravedad, contraviniéndose el principio indicado de la proporcionalidad de la pena, con daños para la justicia y el sentimiento social.

b) Dice el artículo 2º, que se considerarán pruebas bastantes del ejercicio legal de las profesiones titulares, entre otras, las siguientes: el anuncio o propaganda que el indiciado haga de sus trabajos por medio de periódicos, hojas sueltas o rotulos en los lugares públicos o revistas; que el mismo tenga en el local donde trabaja o habita, instrumentos, substancias, drogas o muebles propios para el ejercicio de la profesión que practica. La reforma que aquí trata de introducirse en el procedimiento penal es demasiado grave, se trata de prescindir nada menos que de las disposiciones que facilitan a los jueces para la libre apreciación de la prueba, que tan sabiamente consagraron hoy todas las legislaciones cultas.—Art. 469 de nuestro Código de Procedimientos Penales.

c) El artículo 3º viene a dar a los fiscales de las facultades o a los delegados de éstas, una autoridad inconcebible en un

país civilizado; facultándolos para tener libre acceso a los libros, oficinas, laboratorios de mecánica dental o de radiografía, las boticas o botiquines públicos o privados, departamentos de despacho de las personas que puedan caer bajo las sanciones de esta ley. La disposición es extraordinariamente original y aunque no es creíble que en la práctica, tal autoridad pueda ser usada por los señores fiscales de las facultades, el caso que se agrada en una ley viene a desprestigar nuestra legislación y puede llegar a servir para desórdenes y molestias graves: podría ocurrir que individuos más o menos inescrupulosos, atribuyéndose la representación permitida, de los señores fiscales, incurrieran en abusos que difícilmente podrían ser tolerados por los casos verdaderamente delictuosos y tratándose de las altas autoridades de la República, nuestras leyes procesales establecen procedimientos muy cuidadosos para el allanamiento, respetando los derechos constitucionales de propiedad y domicilio; como es posible que con base únicamente en pequeños intereses de competencia profesional, puede llegarse hasta horrar toda clase de trámites para declarar sin reservas el libre acceso a la propiedad privada.

d) El artículo 4º viene nada menos que a establecer la confiscación expresamente prohibida por el artículo 24 de nuestra constitución política, con la agravante de entregar los bienes apropiados a las facultades persecutorias. La pena de decomiso sobre objetos de un delito está establecida en forma muy limitada atendiendo exclusivamente a la defensa social, a los intereses fiscales; guardando sin falsear el derecho de propiedad. La nueva disposición que aquí combatimos constituye como queda dicho, una verdadera confiscación indebida, aunque no comprenda todo el patrimonio de una persona, ya que se hace recaer sobre muebles destinados a fines licitos:

nuestras mismas leyes ahorquemos autorizar en varios de la práctica de la medicina a personas no tituladas. La ley de Accidentes del Trabajo manda a los patronos a tener todo lo necesario para atender a los primeros auxilios en los casos que se presenten y es claro que esos primeros auxilios tienen que darse también por las primeras personas que puedan auxiliarlos. Las brigadas de la Cruz Roja en todas partes del mundo prestan sus valiosos socorros por medio de personas más o menos prácticas, pero llenas de deseos de servir a la humanidad.

e) El artículo quinto es únicamente una mayor manifestación del poco estudio y conocimiento con que se ha hecho dicho proyecto de ley. La persona menos enterada de nuestros procedimientos penales sabe bien que es casi imposible llegar a tramitar hasta sentencia un juicio criminal en el término de 90 días. Será por consiguiente necesario ir desistiendo sucesivamente a todas las autoridades que tengan la desgracia de recibir una declaración relativa al ejercicio de cualquiera de las profesiones titulares.

f) Termina la ley con una disposición cuyos alcances son difíciles de conocer: deroga todas las leyes que se opongan, tan especiales como las que figuran en el Código Penal. El problema que con la ley comentada se trata de resolver es de especial gravedad e importancia. Son muchos los intereses que deben contemplarse con todo cuidado y atención. Por ahora parece que sólo se pretende evitar la competencia profesional. Quedamos con la seguridad que ante el buen criterio de los señores diputados al congreso nacional, la ley que combatimos no será aceptada y como ciudadanos satisfechos de haber contribuido, aunque sea en poco, a evitar que se promulgue una mala ley.
Liga Homeopática de Costa Rica

JULIO MUÑOZ FONSECA
JOSE HERNANDEZ SANCHEZ
ABOGACIA :: NOTARIADO
50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica"
ALTOS CASA BLANCA :: TELÉF. 2659

BONOS ORO DE LA DEUDA PUBLICA

1a. SERIE

El producto de esta serie se destina a redimir la deuda flotante interior.

Bonos de \$1000, \$500 y \$100 (dólares)

Reditan el 7 por ciento de interés anual, pagadero trimestralmente. Se redimen por sorteo cada trimestre.

Con el 50 por ciento de premio

Se admite, en pago, hasta el 50 por ciento en giros, contra el Erario.

San José, 11 de Julio de 1931.

GOTAS DE TABASCO

Por WALDEMAR WALMAR

Cosas de sabios
En Adelaida se ha descubierto un nuevo cuerpo que se mueve a gran velocidad. No crean mis lectores que esta Adelaida es un pimiento de esos que dan el opio; ni tampoco otra Adelaida de las que ocupan campo en la historia, como la segunda mujer de Luis el Tartamudo, rey de Francia; no se flores; esta Adelaida es una ciudad de Australia, desde donde los astrónomos han descubierto una cuarta magnitud; lo que no dicen los sabios es si el cometa trae la cola hedionda.

Represalia
Con motivo de una líquida "Gota de Tabasco" que cariñosamente dediqué a ciertas viudas, ayer recibí una tarjeta enlutada que a la letra copio:
"No ha comido Waldemar Walmar arroz con pollo ni papa con chile, ni tampoco sabe qué la gallina vieja mejor caldo da."
Por qué se pronuncia usted contra las viudas?
Es usted un envidioso, un despedido.
(f.) Una Viuda".
Muy bien, señora viuda; eso de envidioso lo dejaré en cuarentena hasta no saber qué arranques tiene no usted; lo de despedido, creo que desde que cumplí año y medio de edad lo estoy.

Se tiran el molde
En las "Gotas" de ayer, dos de ellas sufrieron fracturas que se curan con esta simple aclaración: Al

señor linotipista se le ocurrió copiar Aragón por Arango y policía por política; como así, pues.
Es cosa mortal, cuando uno tiene en contra un señor linotipista, convencerse a mis lectores con la siguiente copia:
"...Ahí van unas cuantas erratas, entradas de las muchas que ematlan..."
"La esposa de... surrió ayer la FACTURA de un brazo al ser atropelada por su CURRO..."
El médico autorizó a la lesionada para trasladarse a su domicilio después de haberla VENDIDO el brazo."
—En la Dirección de Finanzas se comió ayer un intento de robo. La COJA apareció con señales de violencia; pero los ladrones no llegaron a CONSUMIR EL RABO..."
—Asimismo, una vez, con ocasión de Semana Santa, a un joven se le ocurrió titular un trabajo "Jestis sobre las aguas", pero al muy tuno del cajista se le antojó colocar ante los lectores a JESUS-EN-AGUAS.
Muchacho más bravo
Leo en el "Diario de Costa Rica" un telegrama de Gonzalo tela; telegrama candentísimo; en grado superlativo. No se ponga, amigo; piense en lo quitos, métese las faldas, esa plata, piense también mos de la muerte, ese genitarrá. Ya mismo, por estos, estoy poniéndome un... de candela al Señor de la día para que aplique sus tra monos, que es tarde; le un amigo...

Aquí está ya el CUPON

Acérquese a las ventanas de nuestro Almacén y que dan frente a la calle del tranvía. Observe todas las mercancías que hay en ellas durante los días sábado y domingo; compare los precios marcados con los que tienen esos mismos artículos en otras partes; deduzca cual de todos los objetos es el que tiene el precio más barato y llene el cupón que aparece al pie, dando todos los detalles del mismo, y si usted es el primero que acierta, el objeto que tenemos en cada ventana marcado más barato que los demás, será suyo. Recorte el cupón enseguida y tome parte en este original concurso que a nada lo obliga, que nada le cuesta y que le brinda la ocasión de merecer un lindo obsequio.

CUPON

Nombre y apellido

Dirección

EL ARTICULO MAS BARATO ES

QUE ESTA EN LA VENTANA DEL CONCURSO, NUMERO

SU PRECIO CORRIENTE ES



CADA CONCURSANTE PUEDE ENVIAR LOS CUPONES QUE GUSTE, LOS NOMBRES DE LOS FAVORECIDOS SE DIRAN EN NUESTROS ANCIOS DEL MARTES 28 DEL CORRIENTE MES

Almacén Robert

WEEK END

Los políticos son como cualquier otro mortal, además de políticos. Tienen los mismos defectos y algunos de fiapa. Les dá uno la mano y se cogen el codo. Don Cleto, por ejemplo, les había pedido que armaran el tablero. Eso está sí no bien del todo. LA BRONCA al menos regular, pero don Cleto no les había pedido que armaran la bronca que han armado en el curso de la corriente semana. Ha sido una bronca de padre y muy señor mío. Don Manuel Castro le aturruza a don Ricardo, don Ricardo a don Manuel, don Manuel a don Ernesto Martín y don Ernesto le devuelve la pelota con rechazo para otros sitios, y allí andan enredados en la danza don Ricardo Fernández Guardia y don Oscar Rhommer y don Tomás Soley y don León y don Alberto, y el general Vollo y el general Quirós. El que más y el que menos se ha llevado su linterna. Y vayan viendo ustedes el motivo de tanta fiapa pelotera... nada y nada. Que si don Manuel fue quien quería entregarnos a los americanos, o que si don Ricardo Fernández les ofreció los mares, o que si don Ricardo Jiménez tiene dinero de la electricidad, o que si don Manuel no tiene hoja de parra.

Es para morirse de risa. Aquí no va a quedar titero con cabeza. Nos estamos sacando los trapitos al tiro sol, y esto que no llevamos ni una semana de politiquerías. Pero qué vamos ganando con todo esto? Nada. Se trata hasta el momento de una política de vos vos más. No vemos por ahora reducir los programas ni las idealidades. Por cierto que así es muchísimo mejor. Porque mientras los políticos se estén agarrados de las greñas y se la estén mentando, si es cierto que no vamos ganando gran cosa, al menos no perdemos nada. Lo malo sería que estuvieran haciendo promesas, o haciendo literatura patriótica. Ya eso sí no se los permitiríamos de ninguna manera.

Con todo, sería bueno que tuvieran un poquito de formalidad. Hay necesidad de ser más serios. Esos cargos que se hacen los políticos no son consistentes. Necesitamos algo más gordo, mucho más gordo, tan gordo como los elefantes que dice don Tomás que se ha tragado don Manuel.

Puede decirse que este primer round ha sido bastante flojito. No tiene miga, por lo que esperamos que para la próxima semana se dejen venir con algo más fuerte, y algo más efectivo. Porque hasta el momento no hemos visto nada... Tantas ventas y reventas, tanta plata de las compañías y tantas listas de contribuyentes y tanto negocio productivo, y nada de aquello.

Queremos ver la plata sea eléctrica o como sea, ora provenga de las mares como de la fábrica de licores y los ferrocarriles, ora sea en moneda norteamericana o en humildes y patrió

ticos colomejes, pero queremos verla por alguna parte. Resultaría más divertido que en lugar de estar echando frescitas a la cara, que se arrojen unos cuantos green back... con lo que el público y todos saldríamos ganando. Como dijo el otro, mucha música y nada de ópera.

La situación económica es mala. No es que estamos dando una novedad a nuestros lectores sino que simplemente lo repetimos, para que no quede lugar a duda. Es mala por todos los costados, como quiera que se analice. Pero ya nos estábamos DESARREGLAR acostumbrando a ella, ya le habíamos tomado cariño. De un modo o de otro, la estábamos pasando. Si antes fumábamos cigarrillos Emu, por ejemplo ahora le zampamos a los Liberty. Tan humo es el uno como el otro. Si antes nos tirábamos algunos traguillos de coñac o de whisky, pues ahora le entramos al ronco colorado. Si antes nos gustaban las mujeres elegantes, envueltas en seda y con pieles de arniño, pues ahora nos gustan las que van un poquitín sueltas, con medias de algodón y con los zapatos rotos. Pero en fin ya estábamos hechos a esta mala situación. La habíamos degustado como dicen los cafetaleros. Pero no hay suerte para el hombre honrado. Ahora, cuando ya estábamos con tentos viene una comisión especial de hacienda del congreso, con la cooperación de don Cleto, nada menos, con la de don Fabio inclusive y con la del doctor Merz... y catapum... se janan un proyecto más largo que de aquí a Puntarenas y con más bemoles que una rumba del maestro Repetto.

Y la fregamos. Ya verán como dentro de poco como pasen esos proyectos vamos a quedar peor de como estábamos. No hay cosa peor en este mundo que meterse a arreglar una situación. Las situaciones son un poco orgullosas o los que se meten a arreglarlas no entienden gran cosa, es lo cierto que siempre resultan empujadas. Si don Cleto no hubiera participado de eso, y si Padilla se hubiera quedado de por fuera, y el doctor Merz no suministrara datos, pudiera ser que la cosa nos resultara un poquito mejor... pero con la cooperación de todos ellos, la cosa corre un riesgo de todos los diablos. Y ya veremos...

Si ahora las andamos agarrando de rabo dentro de poco no vamos a agarrar nada de ninguna parte. No hay derecho. Lo mejor sería que nos dejaran como estamos. No estamos precisamente en un lecho de rosas, pero al menos algo se consigue. En cambio, cuando pasen los kilométricos proyectos de la comisión no vamos a conseguir ni agua. Que Dios nos tenga de su mano.

Helados - Queques - Pasteles - Dulces - Sandwiches
Todo de la mejor calidad. Todo de primera

ENCUENTRA USTED EN
SALON CENTRAL, frente al Bazar "LA CASA"
SALON CURLING, bajo el Teatro Raventós
SERVICIOS ESPECIALES DE TE - CAFE y CHOCOLATE

Para fiestas dominicales y toda clase de fiestas sociales, recibimos encargos y enviamos a domicilio.

MAUD CURLING

Para hoy Sábado, RICOS TAMALES

PARA MAÑANA DOMINGO: HELADOS NAPOLITANOS con salsa de Pistacho (especialidad de la casa)

LA NOTA DE HUMOR

¿QUE PASA CHILE?

Pérez Canto, que tiene una cantera de patriotismo sano y valeroso, ha dejado en papel no muy afiroso la Barriga que viene a ser barrera. Nos llega a descubrir la verdadera situación de su pueblo, q' afanosos el diplomático hábil y acucioso nos pinta en perenne primavera. Nuestra neutralidad hoy nos obliga a no mirar los lirios ni la hortiga para formar un juicio reposado. Más si Chile presenta su Barriga por mucho q' se escriba y q' se diga sin duda alguna habrá "gato encerrado".

Canales Ocaña

EL ORION vs. ASTURIAS EN PUNTARENAS

Hoy a las doce del día partía para Puntarenas los muchachos que forman el equipo de football de primeras divisiones del "Orion". Estos muchachos han sido invitados por la Comisión Organizadora de los Festejos de la Virgen del Mar, para que efectúen un juego de fútbol contra el equipo "Asturias" de ese puerto. El juego se verificará en la Plaza Cañas mañana en la tarde, y los jugadores orionenses estarán de vuelta en esta capital el lunes.

TOME SOLAMENTE CAFE Y CACAO

"EL INDIÓ"



Teléfono No. 3784
 San José, Costa Rica

Por Su Aroma lo Conoceréis Siempre Fresco

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

GLOSARIO DE LA PRENSA

Comentarios al Vuelo

EL PROTECCIONISMO EN FAVOR DE LOS PRODUCTORES DE LECHE

En otras glosas de esta sección hemos tocado el punto y nos hemos referido al problema de la leche. Hoy volvemos a ocuparnos de este tópico que para nosotros tiene una vital trascendencia entre los más agudos y difíciles que se presentan para el gobernante futuro: es el problema de la desnutrición de nuestros trabajadores de los campos y de los obreros de las ciudades. Los productores de leche pretenden ahora que se extienda un paternal proteccionismo sobre su industria, indicando como principal argumento en favor de su tesis, la escorrida y ya un poco gastada "cantada" de que ellos van a proporcionar trabajo a numerosos hombres y que van dar alimento y un buen número de familias de trabajadores que ahora padecen hambre por carecer éstos de ocupación o por lo reducido de los salarios que se les pagan.

esa negatividad de nuestros ricos es el de la beneficencia pública. No sienten ellos, que por lógica natural correspondencia, deben retribuir parte de la riqueza adquirida de un modo u otro en la forma de donativos o dando asistencia a Estado para el sostenimiento de aquellas instituciones que, por su carácter de públicos dispensarios atienden las necesidades directas e inaplazables del conglomerado social a que pertenecen. Nuestros ricos dejan esas iniciativas enteramente a cargo del Estado, y si gan hasta evitar que éste perciba algo de la riqueza por ellos extraída, por explotación de la tierra y de los trabajadores, adoptando el sistema de traspaños de sus bienes, por venta ficticia, antes de la muerte, evadiendo así la ley de los legados testamentarios de esa manera ni aún después de muerto el rico vultoso, consistentes en ser útil a sus compatriotas. Su egoísmo se manifiesta en eso, en su pavorosa y despreciable desmezura, y los costarricenses tenemos el bochorno de que si el Estado acude y mantiene las instituciones de beneficencia, nadie cuidaría de indico vital de la nación. De ese modo vemos, por otra parte, que para ocultar los medios de contención en el cumplimiento de los deberes de humanidad más elementales, se ha tenido que recurrir al engaño, al disfraz de una Lotería, que en últimos tiempos ha venido siendo ruinosa para Junta de Caridad.

Bien curiosa es la lógica de estos nuevos proteccionistas que quieren que se les de la comida mascada y que, para beneficiar su industria, se sacrifique a la inmensa mayoría de los costarricenses para favorecer a unos cuantos. Nosotros, que hemos sentido la gravedad del problema, en su faz más angustiosa, tenemos que ponernos a esas medidas de proteccionismo q' no harán sino hacer de más difícil la solución de ese de sequirillo dietético q' hoy sufren los trabajadores de los campos, y el cual prepara la diátesis de la tuberculosis y de las enfermedades gastro-intestinales en un porcentaje por ciento de los pobladores de esta tierra de privilegios y de leyes de un proteccionismo parcial e injusto. No es protegiendo, con medidas arancelarias, con la alteración de las tarifas que gravan la importación de productos lácteos, como puede llegarse a una solución satisfactoria y que a la vez sea justa en todas sus partes. Reciente es el caso de una empresa que prefería la destrucción de una buena cantidad de libras de mantequilla, que era usada para engrasar los ejes de las carretas y las maquinarias en las fincas, antes de abaratar el producto. El problema, como fácilmente puedo colegirse, no estriba en la producción sino en la distribución, y en controlar de un modo eficiente esa superproducción de modo que la gran masa de habitantes de la república pueda beneficiarse directamente con el consumo de esas materias alimenticias que hoy, el egoísmo de los productores, no

deja llegar a los hogares de los pobres q' son los q' más las necesitan para aumentar el índice y standard de su alimentación. El mal radica en un vicio peculiar en el comercio de esa línea, y de todas las industrias nacionales, y que consiste en que el empresario productor de la leche y de la manteguilla no ha comprendido aún que es más conveniente para él ganar poco en cada unidad de venta y multiplicar la demanda de sus productos, y no en vender poco y ganar mucho en cada unidad de venta o de consumo. Esa sencilla verdad económica, ese pequeño secreto, que en Norte América todo comerciante o productor conoce y aplica, no ha podido penetrar todavía en la molleza de nuestros hombres de negocios y de empresas, que han querido mantener, en el campo y en la ciudad, un feudalismo cerrado, con ditiones medioevales, especulación ficticia con el trabajo de los peones, y no han comprendido nunca que la prosperidad y riqueza de un país se debe, muy particularmente, al standard de vida de los que trabajan y producen la riqueza pública. Esa negatividad de la conducta de nuestra clase proletaria y adinerada, que todo lo espera del Estado y que se niega a cooperar con éste, cuando pueden hacerlo, ha hecho de nuestros países verdaderas factorías y plazas abiertas al tráfico de otros pueblos más avisores, que han sabido cuidar mejor su stock racial. Nuestros hombres de dinero carecen de toda visión económica que les permita escrutar más allá de las ganancias inmediatas que ellos perciben como fruto de una explotación ciega y brutal de los que les trabajan y sostienen en su opulencia improductiva y estancada.

RECETA PARA EL PROLOGO

Se toman tres cucharadas de octavas reales, cuartetos endecasílabos o alexandrinos a la francesa, un tubo de tardecas púdicas, dos tarjetas de azul de cielo y un sí es no es de ocaso de sol amanrajado. Se rima convenientemente, se le reparte a una persona que lo diga con frac o smoking (a esto le puede rebajar hasta el "chaquí") y se levanta el telón después.

A diferencia de los estados de la Unión Americana, que ofrecieron a los países sobrepoblados de Europa un campo extenso y fecundo para sus emigrantes, nuestra burguesía, nuestra clase capitalista ha sido siempre una puerta cerrada a toda tendencia para procurar el mejoramiento efectivo de los trabajadores o para dar paso franco a todo sistema de redistribución que deben a la comunidad y ha idealizado los "patrones" y ha encandado ha sido siempre pagar lo menos posible a los reales productores de la riqueza nacional y reservarse ellos la parte de León, infuncionando así la vida propia y la de la comunidad en que viven y de la cual derivan sus riquezas, no siempre bien adquiridas. El aspecto que es más visible

PAN

DE ALTA CALIDAD, MUY NUTRITIVO, DE RICO SABOR Y MUY BARATO SOLO HAY UNO: EL DE MUSMANI Hnos. :-

ESTA NOCHE EN EL AIRE
Estación T I C R

PROGRAMA

6.30 p. m.—Cuentos, consejos y entretenimientos para los niños por el HOMBRE DE LA LUNA

7 p. m.—La orquesta LOS MELODIANS ejecutará un magnífico programa de música de Jazz—Grandes novedades y sorpresas.

8.30 p. m.—Noticias suministradas por el rotativo LA TRIBUNA.

UN POQUITO DE RISA

RUSIA. —Vaya unos nombres!

Anuncian desde Rusia que el señor Rustankoff, primo hermano de Pekotrióf, va a ser nombrado reemplazante del señor Rakoski y éste será a su vez reemplazado por Tabuconoff.

¿Se dan cuenta ustedes de lo gracioso que resultan esos apellidos? ¡Nada, nada! Esos rusos se morirán de viejos y no se van a poner serios nunca.

¿COMO SE PUEDE HACER UNA REVISTA BATAJLANICA?

Una revista teatral, como saben los lectores, consta, por lo general de un prólogo, varios baliales y algunos sketches. De todo esto se hace una mezcolanza, se distribuye convenientemente y se lanza al mercado.

LONDRES

Hoy, en la tarde se ha visto pasar por la Cancianlagua Street, numerosos ingleses vestidos de paisano fumando pipas encendidas. Se cree que se trata de algunos turistas norteamericanos o de algunos bromistas que desean darle una sorpresa a los paseantes de la ciudad. Avisaré lo que sea. Corres ponsal.

APOTEOSIS

Papeles de colores, gritos destemplados, camelos a boca semicerrada, patealo casi - charleston y un ¡oh! final.

Si con estas recetas no pueden hacer una revista, es mejor que recurran a escribir en colaboración con Allende... con allen de los Andes, que tiene muy buenos sketches.

CONCEPCION

Numerosos vecinos se han reunido en el vecino pueblo de Puchacay, con el objeto de elegir la muchacha más bonita. Resultó elegida la señorita Lindora Peñalosa Matamala, hija de un caballero de lo mejorcito de la localidad. Mañana se dirigirá a Santiago Miss Puchacay, a fin de desafiar a Miss Pillamelibub, que se encuentra en la capital pasando las vacaciones. El match será con decisión. Se correan apuestas tres a ocho.

OSORNO

Un escogido grupo de bandoleros asaltó ayer al señor Victor de los Angeles Mateluna, asesiéndolo tres tiros en la cabeza.

Se cree que en adelante el señor Mateluna se firmará solamente Victor Luna; claro, no le queda otra, si los ladrones le rompen el Mate... que si los bandidos le rompen también la luna con las balas, el señor Victor se queda sin apellido

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

CANDIDATURA RICARDO JIMENEZ

Se avisa a los simpatizadores de la causa que la oficina y el club del Partido han quedado instaladas en los altos de la tienda Bredy, frente al Almacén de Koberg & Co.

Se reciben adhesiones de los partidarios

Jabón "Campana" Si

ALERTA COMERCIANTES

Antes de comprar sus jabones pida precios a los tel. 3324
Le conviene por ser de superior calidad y a los precios más bajos de

HOY TEATRO HOY
EMPRESA MARIO URBINI
AMERICA VARIETADES ADELA
SONIDO PERFECTO - EQUIPO R.C.A. PHOTOPHONO

A las 7 Estreno de la notable film de aventuras **LAS APARIENCIAS QUE CONDANAN** por Wally Waller. Mujeres y niños 25 cts.

A las 8.30 La sorprendente creación de Paul Muni: **LAS SIETE CARAS** SONORA Y MUSICADA. Entrada 50 cts.

Mañana DOMINGO, 5 FUNCIONES
A la 1 y a las 2.30 **LAS APARIENCIAS CONDANAN**
A las 4 y a las 6.45: **EL PROCESO DE MARY DUGAN**

A las 6.30 -- La inmortal creación de RAMON NOVARRO
BEN HUR
Sonora y Muscada
ENTRADA 50 céntimos

A las 8.30 -- La admirada citta
MADAMA SATANAS
Maravillosa y fantástica superproducción dramática. La catástrofe de un zeppelin! Muscada, cantada y parlante, títulos en español
Kay Johnson y Reginald Denny
ENTRADA UN COLÓN

Mañana DOMINGO, 5 Funciones
A la 1 -- PERDON MERCEDIO
A las 2.30 -- EL ULTIMO DE LOS VARGAS
A las 4 -- MADAMA SATANAS
A las 7 -- LOS TONTOS BAILAN

A las 7 en Punto
La atractiva gran producción de no tables aventuras
BILLY EL CHICO
Sonora, muscada y parlante, con títulos en español por Wallace Beery y Kay Johnson
Entrada 25 cts.

Mañana DOMINGO 3 FUNCIONES
A las 2.30 EL PAGANO
A las 6.45 y a las 8.45 LA GRAN JORNADA

DOMINGO en VARIETADES y AMERICA, sensacional y espléndido estreno dramático: GOZAR DE LA VIDA (la tragedia de un hogar) interpretada de la actriz de moda, Norma Shearer y Rod La Rocque; muscada y parlante, títulos en español

• el cielo en sus ojos — el infierno en su corazón
un film hablado ultramoderno



"La Fiesta del Diablo"
interpretado por un grupo de eminentes artistas en un ambiente insólito
CON **CARMEN LARRABEITI TONY D'ALGY FÉLIX DE POMÉS**
Un film Paramount todo hablado en español

El genio de Chaplin en **LUCES DE LA CIUDAD** a las 7, en el Teatro Moderno

A pesar de ser un coloso, no se ha variado el precio de entrada. La empresa del Teatro Moderno hace esfuerzos por ofrecer siempre lo mejor y al precio establecido de 25 CÉNTIMOS para las damas; que es decir, casi na regalo. Para el programa de esta noche anuncia la empresa una gran obra: **LUCES DE LA CIUDAD**, por el genio de la pantalla, Charlie Chaplin.

GRAN TEATRO RAVENTOS
SABADO 25 DE JULIO

Matinee a las 3 p. m.
Tanda a las 7 p. m.
Gran éxito Parlante, Cantado y Bailado. La formidable extravagancia Musical con títulos en español
y TODA A COLORES
WHOOPEE!
"LA GRAN PARRANDA"
Éxito clamoroso!
ENTRADA € 0.50

TEATRO MODERNO
SABADO 25 DE JULIO

A las 7 p. m. — Éxito SONORO ENORME! — La incomparable obra : : :
LUCES DE LA CIUDAD
La máxima creación de **Charles Chaplin**
Entrada Mujeres € 0.25

A las 8.30 p. m. - Extraordinario Estreno "Paramount" Super Parlante de terribles aventuras de vaqueros - La electrizante producción con títulos en Español
Caravanas Béticas
La gran creación del popular e intrépido **GARY COOPER** con el concurso de los notables artistas **LILY DAMITA** y **ERNEST TORRENCE**

DON ENRIQUE PINTO COMPLETA UN CONCEPTO DE SU REPORTAJE
En el reportaje que publicamos que con pretexto de la jura-ayer de don Enrique Pinto, en el ta se le hacen a don Ricardo Jiparrafo correspondiente, debe leer se así: "Yo no apruebo los ata-"

SANCHO & ULLOA
Marca que es garantía. 5.000 clientes satisfechos que acreditan nuestro "CALZADO"
50 vs. Norte Botica Oriental -- Teléfono 3076

A sido postergada la conferencia que el doctor Bañón dictará sobre la tuberculosis
La conferencia que el distin- alguna orientación sobre el desa- guido médico y vice - cónsul Ar- rrollo de la tuberculosis en Costa gentino doctor don César Bañón, Rica. Para este fin el doctor don iba a dictar el próximo lunes en Solón Núñez se propone convo- car a una reunión a varios médi- cos de S. José, para el efecto de q- el doctor Bañón tenga una oportu- nidad de conversar con ellos an- tes de dictar su interesante con- amistosos y científicos y recibirferencia.

Mañana domingo el Variedades y el América estrenan la sorprenden- te film dramática, muscada y parlante con títulos en español, "Gozar de la Vida", inter- pretada por la actriz de moda: Norma Shearer

La fiesta del diablo, el estreno del domingo. Los otros coloso- sos que están ya para estrenarse

El Gran Teatro Raventos no pue pasar sin enorgullecerse, el triunfo obtenido anoche por la pe- lícula que exhibía en su jueves de moda: "La Mercenaria", vivida y real interpretación de Lew Ayres. Una película de tan alta calidad de tan fino, elegante y sutil argu- mento, no podía dejarse pasar sin causar la impresión gratísima q- causó la noche de su estreno.

Para el domingo, el Raventos, que no merma sus esfuerzos en pro de ofrecer siempre los mejores, espectáculos que se han ofrecido en la república, diganlo si no los grandes éxitos del "Código Penal", "Marruecos", "Luces de la Ciudad", "Fata Morgana", "Su Noche de Bodas", "Continuado", "Carne de Cabaret", puede ofrecer para este domingo otra gran parlante en es- pañol: "La Fiesta del Diablo", un drama de vida, encarnado por ar- tistas de la talla de Carmen Lar- rabeiti, Miguel Lígero, Manuel Russell, Tony D'Algy y Félix Po- mes. "La Fiesta del Diablo" es u- na maravillosamente dialogada, in- terpretada magistralmente, pero no magistralmente de bluff, sino con Carmen Larrabeiti sabe encar- nar un papel, de fastuosísima pre- sentación, que llamará poderosa- mente la atención del público por la belleza de sus escenas, lo bien tramado del argumento y la deli- cadeza de su final, en el cual el amor, el eterno amor, desentra- ja la obra con toda felicidad.



EL TRAJE HACE AL CA- BALLERO, Y LO CARAC- TERIZA, Y
La Sastrería **LA COLOMBIANA** de F. A. Gómez Z.

LE HACE EL TRAJE EN PAGOS MENSUALES, O AL CONTADO, CONTANDO CON LOS MEJORES CASI- MIRE Y LOS MEJORES OPERARIOS, PARA LA CONFECCION DE SUS TRAJES
Frente al Siglo Nuevo, conti- gua a la Iglesia del Carmen
Teléfono No. 3283

2488
es el TELEFONO de Jorge Bustamante
PARA UN BUEN SERVICIO DE AUTOMOVILES

Mañana domingo el Variedades presenta otras selectas funcio- nes
Los últimos sonados éxitos han sido seleccionados para cubrir el programa del Variedades de maña- na domingo, y por lo tanto las funciones que presentará son de verdad notables. A la una, intere- sante matinee con la atractiva cinta de aventuras de vaqueros, "Perdón Mercedio"; a las 2.30, la gustada cinta totalmente hablada en español "El Ultimo de los Var- gas", en la que actúan Jorge Le- wis y Luana Alcañiz a las 4, la gramática y fantástica película cantada y parlante con títulos en español, "Madama Satanás", en la que se observa en detalle la espec- tacular catástrofe de un gigantes- co zeppelin; a las 7, el último es- treno que ha sido objeto de los más grandes elogios: "Los Tontos Bailan", cinta de gran belleza y dramaticidad y por fin, a las 8.30 el regio estreno del día: "Gozar de la Vida", imponente y extraordina- ria producción de Metro Goldwyn Mayer, con la actriz de moda Nor- ma Shearer y Rod La Rocque.

El gran estreno de esta noche: "Caravanas Béticas", con Gary Cooper y Lily Damita, en la tau- da de las ocho y media — A las tres y a las siete: "Whooppe"

No hemos de referir con toda amplitud al éxito monumental que lleva a su pantalla el Gran Teatro Raventos en la función de esta no- che a las ocho y media. La empre- sa espera que esta joya traiga un lleno rotundo y muchos éxitos pa- ra las exhibiciones futuras. Se tra- ta de una obra colosal, al pleno sol californiano, llena de vida, de luz, de aspera vida: "Caravanas Béticas", genial interpretación de Gary Cooper y de la encantadora Lily Damita. Siendo Gary Cooper el más popular de los actores de la Paramount, el éxito de esta o- bra está asegurado.

Para las tandas concurrendisimas de tres y siete, otro triunfo de Ar- tistas Unidos: la gran película ex- céntrica de Eddie Cantor: "Whoop- pe", con canciones y balletos be- listimos y considerada por el públi- co que la ha visto como la me- jor y única opereta realizada en el cine tecnológico.



Sugestivo y atrayente, propicio a la emoción, es el argumento en que está basada la preciosa film dramática "Gozar de la Vida"; en ella se presentan las fases de un hogar feliz que causas extrañas y colorosas desbaratan. No importa que el protagonista dedique su vida a fiestas y placeres, haciendo un derroche de su fortuna, y que otras ilusiones ocupen el fondo va- cío en sus nobles sentimientos; al- gún hay que vela y se complace en atar los hilos que la violencia desunio . . .

Esta notable super - producción muscada y parlante con títulos en español, que causará furoros de en- tusiasmo se estrenará mañana do- mingo a las 8.30 en los teatros Variedades y América.

"Gozar de la Vida" es una pe- lícula de lujo, de fantasía; presen- ta escenarios brillantes, réplica exacta de las más suntuosas resi- dencias de los reyes de la banca y de la industria; hay atractivas ji- ras de recreo en embarcaciones pri- vadas, a bordo de las que se con- tinúan las fiestas principadas en tierra . . . Todo es hermoso y brillante; pero el dolor aparece con la fuerza misma que en la más humilde cabaña . . . y sobre to- do, lo más admirable, a pesar de tantas cosas bellas, es la actua- ción fina y delicada de la gran ac- triz Norma Shearer, a quien más justamente se le aplica el mereci- do título de "la actriz de moda".

Un argumento interesante, vivido, real, y sobre todo, huma- no. Una dicción perfecta, ba- se de todo triunfo en las peli- culas españolas. Una represen- tación fastuosa, como correspon- de a la categoría que tiene es- tablecida el cine. Artistas de primera fila, como son Carmen Larrabeiti, Manuel Russell, Tony D'Algy, Miguel Lígero y Félix de Pomés. Estas son las ca- racterísticas de la gran joya que estrena el Raventos el do- mingo, a las ocho y media, en la función de gala.

David Stone, hijo de un rico hacendado de las granjas teja- nas, llega a Nueva York. El a- mor nace entre David y Hallie Howard, un modelo de vestidos que tiene pocos escrúpulos. El matrimonio se lleva a efecto, buscando ella solamente el di- nero de él. Aquí nace el drama que, enarrollado en una forma delicada y bella, da en un buen remate, solucionándose el pro- blema intrincado en una forma espléndida, llena de felicidad para todos. Carmen Larrabeiti, la creadora de TODA UNA VI- DA, vuelve aquí a imponer sus excelsas cualidades de artista sin par, hablando el correcto castellano; segura firme en su papel, sin tartamudeos de comé- dica de la lengua, tan propios de otras artistas "bluff" del cine parlante en español.

Después de este triunfo, he- mos de llamar la atención sobre varios nombres de peli- culas que comienzan a interesar a San José: TABU, la mágica- palabra vengativa de los indios de la Polinesia. El Comediante, la primera Argentina, Gente A- legre, por Ramón Pereda, Rober- to Rey y Rosita Moreno. Y por fin, ya parece que la casa des- pachará el monumento bélico del año: Angeles del Infierno.

Garage ALFARO
TELEFONO 3128

No olvide que desde hace cuatro años ser- vimos a lo más selecto de nuestra socie- dad. Estos carros sólo gente "bien" los ocupa. Aseo completo en todo.

Nuestro lema:
Atención, Puntualidad y Respeto

A LOS COPARTIDARIOS
Se solicita dirigir toda la corres pondencia política al Secretario General del Partido, apartado 1159 - San José.
Para llamadas telefónicas pídas e el Nro. Tres, Seis, Cero, Seis 3606
La Secretaría General, Oficinas Centrales y Club del Partido Republicano Nacional se encuen tran situados frente al Almacén y Ferreteria de los señores Koberg & Co. (Calle Alfredo Volio, entre Avenidas Fernández Güell y Aveni- da 1a. Norte).
ABIERTO DE LAS SIETE DE LA MAÑANA A LAS ONCE DE LA NOCHE
PIDA SU DIVISA EN EL CLUB Y USELA
SOLICITE VIVAS IMPRESOS Y COLOQUELOS EN SU CASA
¡VIVA RICARDO JIMENEZ!

CUANDO LLAME A "SERVICIO"
Para dar un reporte, le rogamos indicar su dirección por calles y avenidas y no por se- ñas de otra naturaleza.
THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.